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ОБЩЕНИЕ БЕЗ ГРАНИЦСОБЫТИЯ

Праздник 
детства

27 мая в торгово-развлекательном центре 
«Июнь» состоялся Фестиваль дружбы, ор-
ганизованный международной молодежной 
организацией AIESEC и некоммерческой ор-
ганизацией «Взгляд в будущее». Это итоговое 
мероприятие культурно-просветительского 
проекта «Толерантность.есть», стартовавшего 
в апреле. В рамках проекта в восьми школах 
города были проведены занятия с целью – при-
вить детям умение уважать и понимать другую 
культуру, находить общий язык с людьми иной 
национальности и вероисповедания.

Ежегодно лидеры AIESEC в Петербурге реа-
лизуют около 10 крупных проектов для решения 
важных и в то же время очень разных проблем  
современности: толерантность и повышение 
квалификации кадров, профилактика заболе-
ваний СПИДом. Одним из наиболее успешных  
является культурно-просветительский проект 
«Толерантность.есть», в рамках которого мо-
лодые иностранные специалисты из Индии и 
США, а также представители «Красного креста» 
и культурно-досугового центра «Источник» про-
водят занятия со школьниками и знакомят их со 
своими традициями. Фестиваль дружбы стал 
завершающим событием проекта. Праздник про-
ходил в виде своеобразного путешествия по раз-
ным странам. Его посетители могли посмотреть 
концерт детских творческих ансамблей, принять 
участие в бесплатных мастер-классах.

В активном 
поиске

23 и 24 мая в Центральном музее связи им. 
А.С. Попова прошла третья специализирован-
ная ярмарка вакансий для студентов и молодых 
специалистов в сфере информационных техно-
логий и телекоммуникаций – «IT-карьера». Ме-
роприятие организовано Санкт-Петербургским 
государственным университетом телекомму-
никаций им. проф. М.А. Бонч-Бруевича при 
поддержке Министерства информационных 
технологий и связи РФ и Комитета по молодеж-
ной политике СПб. В ярмарке приняли участие 
десятки телекоммуникационных компаний Пе-
тербурга, среди которых как давно зарекомен-
довавшие себя на этом поприще (крупнейшие 
операторы связи «Элтел», «Северо-Западный 
Телеком», автоматизаторы торговли «ASCREEN 
Engineering»), так и впервые представленные 
(производственно-торговая фирма «Huawei 
Technologies», «Пивоваренная компания «Бал-
тика»). Большой интерес это событие пред-
ставляет для технических вузов – Политеха, 
ГУАПа, ЛЭТИ, Бонч-Бруевича. 

На ярмарке предлагалась  работа на лето 
и на более длительный период. Оформить 
заявления помогали специалисты по подбору 
кадров компаний. Требования к претендентам 
разные – и по уровню образования, и по опыту 
работы. Чтобы знать, на что рассчитывать и 
как эффективно использовать полученные 
знания, студентам необходимо посещать 
подобные мероприятия. 

День в Городе
В рамках празднования Дня города  на 

Дворцовой площади был дан старт молодеж-
ным соревнованиям по городскому ориенти-
рованию «День в Городе». В соревнованиях 
приняли участие более 1000 команд из Пе-
тербурга, Москвы и других городов России, 
а также из Минска и Хельсинки.

«День в Городе» проводит уже известная 
подобными соревнованиями организация 
«Бегущий Город» при поддержке Комитета 
по молодежной политике СПб. Состязания по 
городскому ориентированию очень популярны 
в молодежной среде. Они собирают большое 
число участников – молодых людей, желаю-
щих активно провести свой выходной.  

Задача участников – набрать за опреде-
ленный промежуток времени максимальную 
сумму очков, которые присуждаются за «взя-
тие» контрольных пунктов, разбросанных по 
городу. Список контрольных пунктов, каждый 
из которых имеет свою заявленную ценность, 
выдается участнику на старте. Учитывая, что 
покорение всех без исключения КП за от-
веденное время практически невозможно, 
участникам понадобилось хорошее знание 
Санкт-Петербурга, стратегическое мышление 
и умение спланировать оптимальный маршрут, 
чтобы достичь максимального результата.

Екатерина ОВСИЕНКО

ИНФОРМАЦИЯ ПРОФКОМА

С ЮБИЛЕЕМ!

– Начну с констатации трех фактов, опи-
раясь на которые сотрудники поймут даль-
нейшее. Первое: маловероятно, что в бли-
жайшие два года наша база отдыха в Месте-
рьярви выйдет на режим приема отдыхаю-
щих, поэтому мы вынуждены рассматривать 
варианты приобретения путевок на сторон-
ние базы. Причем не просто рассматривать, 
а создавать некоторые правила приобрете-
ния и распределения. Второе: средства, вы-
деляемые вузом на организацию летнего 
отдыха, достаточно ограничены, и стоит за-
дача использования их с соблюдением оче-
редности или, если хотите, с соблюдением 
социальной справедливости. Кстати, пода-
вляющее большинство вузов Петербурга 
таких средств на летний отдых не выделяют. 
Но, к сожалению,  даже у нас невозможен 
вариант компенсации затрат на отдых чле-
нам семей работников.

Третье: в соответствии с приказом ректо-
ра распределением средств –  как на лечение, 
так и на отдых работников, занимается спе-
циальная комиссия, куда входят представи-
тели профкома и администрации ЛЭТИ. 

В прошлом году мы приобретали путевки 
на отдых на базы лесотехнической академии 
(СПбГЛТА), причем не менее 50 процентов 
стоимости путевки оплачивал наш универ-
ситет. В марте нынешнего года прояснилась 
ситуация с нашей базой отдыха. На расши-
ренном заседании профсоюзного комитета 
было принято решение о частичной компен-
сации затрат на летний отдых нашим работ-
никам (в том числе и тем, кто приобретает 
путевки самостоятельно) и о преимуще-
ственном праве тех, кто не пользовался 
компенсацией в прошлом году.

Чтобы помочь тем работникам, которые 
захотят отдыхать на базе отдыха СПбГЛТА в 
поселке Стрельцово летом 2008 года, про-
фком зарезервировал порядка 30 путевок в 
Лесотехнической академии и распространил 
информацию по подразделениям универси-
тета. И что мы получили в результате? 90 
процентов заявлений на отдых в Стрельцово 
– от тех сотрудников, которые отдыхали на 
этой базе в прошлом году. 

Сегодня неизвестно, сколько людей будут 
отдыхать самостоятельно и подадут заявле-
ния на компенсацию в сентябре, и сколько 
среди них будет желающих воспользоваться 
этим правом впервые. Поэтому комиссия 
приняла решение определять необходимость 
компенсации и ее размеры осенью, сразу по 
всему списку людей, подавших заявления и 
сейчас (на базу СПбГЛТА), и в сентябре (по 
факту самостоятельно организованного от-
дыха). Факторами, влияющими на размер 
компенсации, являются: стаж работы в 
СПбГЭТУ (требуется не менее 3-х лет), ис-
пользование частичной компенсации на 
летний отдых в 2007 году, материальное по-
ложение, семейное положение, дата подачи 
заявления. Именно таким образом, мы счи-
таем, можно оптимально и справедливо 
распределить средства, выделенные вузом.

Самым непростым моментом здесь явля-
ется то, что сейчас путевки работникам при-

дется приобретать за свой счет и ждать ре-
шения по компенсации около двух месяцев. 
Да, это непросто, но зато гарантировано 
приказом ректора «Об организации 
санаторно-курортного лечения и отдыха 
работников и бывших работников (пенсио-
неров) университета в 2008 году».  Хочу до-
бавить, что профсоюзный комитет, чтобы 
несколько смягчить ситуацию, готов предо-
ставить целевую материальную помощь на 
приобретение путевок на летний отдых наи-
более нуждающимся категориям работником 
(многодетным матерям, одиноким матерям 
и т.д.). Эта материальная помощь никак не 
связана с выделяемыми вузом средствами на 
летний отдых.

В заключение хочу напомнить, что для 
рассмотрения вопроса о частичной компен-
сации затрат на  летний отдых в профсоюз-
ный комитет до 20 сентября необходимо 
подать заявление с отметкой здравпункта о 
прохождении флюорографического обсле-
дования и отмеченный (с печатью) корешок 
«обратного талона к путевке».

Трудности отдыха
У сотрудников ЛЭТИ появилось много вопросов по организации летнего отдыха в нынешнем 
году. По нашей просьбе прокомментировал ситуацию председатель профсоюзного комитета 
работников университета Станислав Евгеньевич ГАВРИЛОВ.

Администрация СПбГЭТУ «ЛЭТИ», профсоюзный комитет работников 
и редакция газеты «Электрик» от души поздравляют всех,кто отмечает свой юбилей в мае!

Быкова Роберта Евгеньевича, профессора каф. ТВ
Токарева Льва Николаевича, профессора каф. ЭАС
Федорова Юрия Сергеевича, ст. препод. каф. ПМИГ
Изумрудова Олега Алексеевича, доцента каф. МЭ 
Кузнецову Валентину Павловну, ассистента каф. ВМ-1
Казарина Игоря Григорьевича, ст. науч. сотруд. ЦМИД
Алексееву Валентину Ивановну, вахтера деж. службы
Широкова Юрия Викторовича, слесаря механосборочных работ ЭПО
Гутина Виталия Семеновича, старш. науч. сотруд. каф. РЭС
Комарову Галину Николаевну, зам. начальника отдела ОМС
Мальцеву Татьяну Алексеевну, программиста каф. ЭТПТ
Дзлиева Сослана Владимировича, профессора каф. ЭТПТ
Маликову Галину Михайловну, ответственного секретаря газ. «Электрик»
Холуянова  Константина Константиновича, старш. препод. каф. МИТ
Теслюка Валерия Павловича, доцента каф. ЭТ 
Кузьмину Наталию Николаевну, старш. препод. каф. физики
Назарова Вячеслава Анатольевича, зам. директора Мемориального музея А.С. Попова
Пестрикова Николая Ивановича, инженера НИЛ РОС
Степанова Сергея Анатольевича, зав. кафедрой МСК
Зубкова Василия Ивановича, доцента каф. МЭ

Дорогие коллеги, счастья вам, крепкого здоровья  и интересной работы 
на благо университета и себе на радость!

Окончание. Начало на стр. 1.

С ее помощью наша речь, то есть звуко-
вые сигналы, которые через микрофон по-
падают в подключенный к сети компьютер, 
оцифровываются, преобразуясь в закодиро-
ванные пакеты данных. В таком виде они по 
цифровым каналам Интернета достигают 
вашего собеседника, где декодируются и 
вновь преобразуются в голосовой формат. И 
все это происходит за какие-то доли секун-
ды, а точнее – около 300  миллисекунд, ко-
торые человеческое ухо фактически не вос-
принимает как задержку звука.  

Специалисты отмечают, что Skype вы-
годно отличается от аналогичных программ 
– обеспечивает безопасность связи, шифро-
вание соединений, превосходное качество 
звука, полное отсутствие рекламы. А новая 
версия позволит к тому же проверить на 
практике удобство замечательной функции 
Skype – видеозвонка. Для этого класс обще-
го доступа специально оборудован  веб-
камерами  и беспроводными комплектами 
Logitech. 

Александр Тимофеев, начальник отдела 
новых технологий обучения (ОНТО) оцени-
вает новый продукт как более комфортный 
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для пользователя и имеющий 
массу полезных качеств. Эргоно-
мичная беспроводная клавиатура 
наиболее приспособлена именно 
для IP-телефонии, обеспечивает 
скорость, удобство и точность в 
работе. Она профессионально 

совместима с программой, имеет кнопку 
быстрого вызова, громкой связи и ряд других 
преимуществ. Правда, в классе, где стоят 25 
компьютеров, громкая связь вряд ли уместна, 
поэтому здесь используется специальная 
гарнитура от Logitech. С клавиатуры можно 
управлять и веб-камерой, их тоже, в количе-
стве 25 штук, предоставила компания.   

Вся линейка продукции компании для 
общения в Сети обеспечивает отличное ка-
чество звука и изображения, отсутствие эха 
при разговоре, в том числе удобный и бы-
стрый доступ к программе Skype. И конечно, 
пользователи оценят высокое качество и 
чистоту изображения при работе с веб-
камерами Logitech. Их главные преимуще-
ства заключаются в высоком разрешении, 
возможности увеличения изображения и 
очень хорошей четкости даже при сильном 
приближении. 

Думаю, все согласятся, что для студентов 
это настоящий, щедрый подарок. Пока идет 
акция, преподаватели не станут контроли-
ровать, ведут ли студенты деловые или лич-
ные разговоры. Ведь главная задача на дан-
ном этапе – освоить систему и научиться 
свободно пользоваться как программами, 
так и специальным оборудованием. В даль-

Внимание! Участников акции ждет еще 
несколько сюрпризов – купон, дающий 
право на 30% скидку при покупке любой из 
трех указанных моделей веб-камер Logitech, 
а также максимально возможную скидку в 
сети магазинов «Кей» на всю другую про-
дукцию компании. Воспользоваться купо-
ном можно будет до 31 июня. Кроме того, в 
течение всего времени проведения акции 
компания Logitech дарит ее участникам 
уникальную возможность бесплатно со-
вершать звонки на мобильные и городские 
номера в любой точке планеты! 

нейшем, естественно, планируется более 
широкое использование этой технологии для 
учебных целей. Перспективы здесь обшир-
ные: от обмена теоретическими изыскания-
ми и практическим опытом до проведения 
серьезных научных дискуссий. Понятно, что 
использование IP в классе ограничено пер-
сональным общением на уровне вопросов и 
ответов. Но, как пообещал А.В. Тимофеев, в 
обозримом будущем планируется создание 
в рамках ИОП зала для видеоконференций 
на 100 мест, оснащенного профессиональной 
аппаратурой высокого класса. Это даст воз-
можность проведения совместных конфе-
ренций, чтения лекций ведущими специали-
стами и профессорами университетов мира. 
Это еще больше расширит коммуникацион-
ные возможности студента и сделает обще-
ние по-настоящему интерактивным. 

Ирина ХРОМОВА


